



FÉDÉCHIMIE

Fédération Nationale des Travailleurs des industries de l'Atome, du Caoutchouc, de la Chimie, des Cuir et Peaux, du Pétrole, des Plastiques, des Textiles et du Verre dite FÉDÉCHIMIE

N°70

CIRCULAIRE ATOME - Le 14 octobre 2025

DECLARATION COMITE GENERAL NATIONAL DE L'UNSENRIC DU 7 OCTOBRE 2025 A PARIS

Réuni à Paris le 7 octobre 2025, le Comité Général National de l'UNSENRIC FO (branche Atome de la FédéChimie FO) rappelle la nécessité absolue de l'indépendance syndicale et du respect de la Charte d'Amiens, contre toute emprise ou influence politique.

Fidèle à la tradition internationaliste et pacifique du mouvement syndical, l'UNSENRIC FO condamne tous les conflits armés et réaffirme son soutien aux travailleurs du monde entier qui défendent leurs intérêts. Le CGN adresse particulièrement son soutien fraternel aux camarades d'Argentine qui s'opposent à la privatisation de leur secteur nucléaire public.

Le CGN de l'UNSENRIC FO réitère la condamnation des politiques d'austérité et de flexibilité inscrite dans sa résolution de son XXème congrès (2024). Poursuivies depuis des années elles s'attaquent aux droits des salariés en même temps qu'elles mettent à mal la recherche publique, la filière nucléaire, la sécurité des installations.

La dette de l'État n'est pas celle des travailleurs, alors qu'elle s'est notablement aggravée par les cadeaux faits aux entreprises *sans contreparties* : 200 milliards € en 2023 (dont 77 milliards d'exonérations de cotisations sociales), à mettre en regard des 100 milliards € de dividendes distribués aux actionnaires du CAC 40, ou aux 100 milliards € d'évasion fiscale.

La politique d'austérité qui se traduit par des coupes dans le budget CEA a pour conséquences : au plan social, de fortes baisses sur les contrats et une concurrence effrénée entre sous-traitants ; au plan scientifique la remise en cause de programmes de recherches vitaux pour le pays et la sécurité de la filière énergétique.

Le CGN rappelle qu'une politique de restrictions, de restructurations et de réduction des coûts dans les installations nucléaires ne peut se traduire que par des problèmes et une recrudescence d'incidents pouvant être graves.

Le CGN revendique le rétablissement des CHSCT dans leurs prérogatives et se félicite de l'abrogation de la règle de limitation des mandats.

Le CGN de l'UNSENRIC FO se félicite du démarrage en cours du réacteur EPR de Flamanville, des grands projets de construction d'installations nucléaires : extension de l'usine GB 2 à Tricastin, projet « aval du futur » à La Hague, construction de 6 réacteurs EPR2. Des milliers d'emplois sont en jeu, il faut garantir de bonnes conditions sociales (salaire, qualification, logement, transport) et assurer le reclassement des salariés des installations plus anciennes. Le CGN estime qu'il est aujourd'hui impossible de se projeter sur l'arrêt des productions de MOX à Melox Marcoule, mais qu'il faut d'ores et déjà préparer la continuité industrielle sur le site au-delà de 2040.

Le CEA qui fêtera dans quelques jours ses 80 ans doit disposer des budgets suffisants pour continuer à faire les découvertes scientifiques qui servent l'humanité et l'environnement.

Le CGN de l'UNSENRIC FO appelle ses syndicats à alerter les salarié(e)s, à discuter avec eux des moyens d'action, y compris la grève et sa reconduction, afin de bloquer tout projet ou décision néfaste pour les travailleurs.

De même, les modalités d'action doivent être discutées à tous les niveaux des instances de Force Ouvrière avant d'être décidées et afin d'être plus efficacement suivies.

Il appelle toutes les structures syndicales et tous les militants FO à mettre en œuvre à tous les niveaux des actions de développement syndical.

Adoptée à l'unanimité.